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В статье анализируется монография профессора А.М. Цалиева «Государство и право Осе-
тии: сравнительно-историческое исследование», вышедшая в свет в рамках проекта профессора 
Д.Ю. Шапсугова по созданию исторических очерков развития институтов государства и права у на-
родов Северного Кавказа, вошедших в состав России в ХVIII в. Отмечается, что в основе исследо-
вания лежат актуальность и значимость региональных составляющих единой истории государства 
и права многонациональной России, которая отнюдь не являлась «тюрьмой народов», как это было 
принято считать в недавнем прошлом, а представляла собой образец мирного существования мно-
гих народов, исповедовавших разную религию и культуру. Российская администрация выступала 
гарантом безопасности и проводила большую созидательную работу по поднятию уровня правовой 
культуры малых народов.
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The article analyzes the monograph of Professor A.M. Tsaliyev “State and Law of Ossetia: A Compa-
rative-Historical Study” published as part of the project of Professor D. J. Shhapsugov on the creation of 
historical essays on the development of the institutions of the state and rights of the peoples of the North 
Caucasus who joined Russia in the 13th century. The authors note that the study is based on the relevance and 
importance of regional components of the unified history of the state and the law of a multi-ethnic Russian 
state, which throughout its existence was not a “prison of peoples” as it is it has been considered in the recent 
past, I have shown the world a model of the peaceful existence of many peoples who have practiced various 
religious teachings. The Russian administration acted as a guarantor of peace and carried out a great creative 
work to raise the level of the legal culture of the country’s population.
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